A TRAVERS LES LIVRES

Deux problèmes religieux, par le Père Didon. La librairie Pilon vient de faire paraître un volume de conférences du Père Didon. Deux problèmes religieux, tel est le titre de ce recueil, qui s'attaque aux questions capitales de notre vie morale. Dans une magistrale préface, l'illustre dominicain caractérise avec l'éloquence dont il a le secret les symptômes de notre décadence religieuse, politique, sociale et littéraire. Les conférences ont trait à deux grands sujets: la conviction religieuse, l'âme et l'infini. Le Père Didon établit la nécessité de la conviction religieuse, puis traite des obstacles à cette conviction et du choix d'une religion. Il y a là des pages admirables sur le matérialisme. Les objections contre l'immortalité de l'âme; la liberté morale, l'usage de la liberté, la réalité de l'infini, l'athéisme, inspirent au grand orateur des discours d'une profondeur et d'une beauté remarquables. Croyants et incroyants voudront également lire ces pages vibrantes, qui remuent les plus grands problèmes de la destinée humaine. Un vol. in-18. Prix. 85 cts.

La librairie C.-O. Beauchemin et fils vient de mettre en vente le beau roman les Bastonnsis, dont la Revue Canadienne a donné la primeur à ses lecteurs il y a trois ans. Ce roman historique de notre regretté John Lespérance est une œuvre remarquable sous plusieurs rapports. Il offre aussi un intérêt tout particulier pour nous, parce qu'il décrit avec une scrupuleuse exactitude, plusieurs des usages du Canada français, qui malheureusement tendent à disparaître. Quelle belle figure aussi, et vraiment canadienne, que celle de ce Batoche au noble cœur, sans peur et sans reproche, prêt à tous les dévouements et qui sait aimer comme la plus tendre des mères! Ajoutons que le volume est illustré d'un grand nombre de gravures, dont plusieurs sont de véritables chefs-d'œuvre. Signalons entre autres celles qui sont signées Octavo, surtout celle qui sert de frontispice au volume: lisez le chapitre intitulé l'ermite de Montmorency, puis étudiez cette gravure et dites-nous ce que vous en pensez. Nous ne comprenons pas que l'éditeur ne l'ait pas mise à sa place dans le texte, ou tout au moins sur la page du titre intérieur, pour qu'elle ne soit pas perdue pour ceux qui feront relier leur volume.

Nous attirons tout spécialement l'attention de nos lecteurs sur l'éloquent plaidoyer de l'honorable T.-A. Bernier, prononcé au Sénat le 31 août dernier, en faveur des écoles du Manitoba. C'est une voix autorisée et parlant avec connaissance de cause. Tous nos lecteurs se souviennent de la belle étude sur les témoignages de l'histoire en faveur de l'enseignement religieux dans les écoles, par M. le sénateur Bernier, qui a paru dans nos livraisons de janvier et février derniers, étude qui a été remarquée et recommandée par les plus importantes revues de l'Europe. Nous aimerions à reproduire ce discours de notre éminent collaborateur, mais l'espace nous manque, et nous sommes forcés de renvoyer nos lecteurs à l'entreprenant journal la Presse, qui l'a reproduit tout entier dans ses numéros des 9, 10 et 11 septembre.